

Succès nationaux et internationaux de bergers belges

Le 14.04.2010, le club du berger belge Eptingen a, pour la première fois, organisé les deux qualificatifs pour le CSCBB. En dépit d'un nombre assez faible de participants, ce fut une très belle épreuve, gagnée par Tamara Romer avec Falco vom Adlerauge..

Du 19.05 au 23.05.2010 se déroulait à Cottbus (Allemagne) le CM FMBB, pour la première fois selon un nouveau modus. L'équipe RCI s'est hissée à l'excellent 3e rang. Au classement individuel, Corinne Roggo et Kimon vom Haus Mecki ont obtenu la remarquable 4^{ème} place avec 466 points. Jörg Kuhn n'a malheureusement pas pu disputé la finale, car son chien s'était blessé, néanmoins il s'est retrouvé avec Boomer von der Abendweid au 20^{ème} rang avec 272 points. Stefan Bürgler et Vanja Airport Hannover se sont classés au 22^{ème} rang avec 262 points, Patrik Clément avec Leeloo de la Videmanette, au 31^{ème} rang, 257 points, et Nicole Berger avec Orkan zum Chasserblick, au 38^{ème} rang, 255 points. Werner Haag a hélas dû renoncer à participer, son chien étant malade.

En mondoging, Tom Andrykowski avec Valmy du Haute de l'Arize ont remporté la deuxième place (324.5 Punkte) et sont donc vice-champion du monde. Juste derrière cette équipe, Julian Selz avec Warras vom Wolfsprung se retrouvaient sur la troisième marche du podium (314.5 points). Mario Tschudi avec Anks se classaient au 6^{ème} rang (312 points) et Herbert Zürcher avec Gypso du Mont Saint Aubert au 10^{ème} rang (284 points).

Côté agility, à l'épreuve individuelle, Gisela Schindler avec Juli Jona von Sempach-Station, Jeannine Gloor avec Lychee Extreme du clos d'Alsan et Ruedi Zaugg avec Magic-Moon de la Videmanette ont réussi à se qualifier pour la finale. Malheureusement, aucun d'entre eux n'a pu se profiler dans les premiers rangs lors de celle-ci. Néanmoins, l'équipe d'agility a emporté une excellente 4^{ème} place au classement par équipes.

Du 30.06. au 04.07.2010 a eu lieu l'IRO à Zatek CZ. Christa Balzer avec A Sharon au bord de forêt a décroché la deuxième place avec 286 points. Le championnat suisse de mondoging s'est déroulé à Lugano le 08.08.2010. Le nouveau champion suisse de la discipline est Mario Tschudi avec Anks (373.5 points), devant Michèle Biedermann avec Akim Chateau Maison ditto Kim au deuxième rang (351 points) et Patric Corpataux, troisième avec Cox de l'Arcane des Loups (331.5 points).

Fait réjouissant, le travail à l'eau doit aussi être cité, puisque Christa Wermelinger avec Whoopy zum Chasserblick a remporté à Beckenried grâce au score de 291 points le titre de nouvelle championne suisse.

Quant au CM FCI, il a eu pour cadre la Finlande du 16 au 19.09.2010. Notre pays était exclusivement représenté par des bergers belges. Nicole Berger avec Orkan zum Chasserblick ont été 27^{ème} avec 270 points, précédant Werner Haag avec Cento von der Abendweid (270 points) 28^{ème}, Tamara Romer avec Falco vom Adlerauge (269 points) 30^{ème}, Jörg Kuhn avec Boomer von der Abendweid (267 points) 35^{ème} et Stefan Bürgler avec Vanja Airport Hannover (265 points) 37^{ème}.

Le 23.10.2010, le championnat suisse d'agility s'est déroulé à Fräschels. Corinne Friedli avec Indra d'Andromède ont emporté le titre de champion suisse, la deuxième marche du podium revenant à Manuel Leonardi avec Ouchka Saskia et la troisième, à Daniela Burkhart avec Aida.

Le championnat suisse des jeunes conducteurs était organisé à Wädenswil, le 31.10. En catégorie RCI, la victoire est revenue à Nadja Wolfisberg avec Gina au bord de forêt (273 points), cette équipe remportant également le combiné avec 366 points.

A cette même date, soit le 31.10.2010, avait lieu à Délémont, dans des conditions idéales, le CS CSCBB. Le titre de champion suisse, en ChA 3, a été gagné par Paul Hirschi avec Blue zum Chasserblick (287 points) : Le 2^{ème} est Hansjörg Näf avec Lexa von Calruna (280

points) et 3^{ème} Doris Raschle avec Amira di Terra Luna (279 points). En CC 3, au premier rang on trouvait Peter Burlet avec Sidon Clark du Bois Derrière (284 points), au 2^{ème} Franziska Woodtli et Lex zum Chasserablick (282 points) et au 3^{ème} Hanspeter Schaller avec Beryll zum Chasserablick (278 points). ChS 3: 1er rang Fritz Kneubühl et Uraja de Salte Cabre, 278 points, 2^{ème} rang Hansrudolf Zingg et Witou du Mont Saint Aubert, 275 points, et 3^{ème} rang Jaqueline Hayek et Donna Diva vom Lacheren, 260 points. Une mention spéciale aux « troupes sanitaires » qui ont battu le rappel pour trouver 5 participants. Bravo ! En RCI, la gagnante, pour la troisième fois consécutive, est Corinne Roggo avec Kim vom Haus Mecki, 291 points. En deuxième position, on trouve Peter Lupins et Nasca zum Chasserablick, 286 points, devant, en troisième position, Stefan Bürgler et Vanja Airport Hannover, 281 points. Après de longues recherches, il s'est enfin présenté quelqu'un pour organiser le championnat suisse à Brittnau. Cette manifestation a eu lieu du 20 au 21.11.1010. Une fois de plus, nos bergers belges se sont imposés en CC 3 où Peter Burlet et Sidon Clark Bois Derrière se classent au 1^{er} rang avec 272 points, suivi par Franziska Woodtli et Lex zum Chasserablick, 272 points, au 2^{ème} rang et Doreen Beatham avec U-Chaka de la Valle des Suessio , 269 points. En ChA 3, Doris Raschle avec Amira di Terra Luna deviennent vice-championne suisse avec 290 points. En RCI 3, la victoire, avec un score de 290 points, revient à Corinne Roggo avec Kimon vom Haus Mecki, la deuxième place revenant à Werner Haag et Cento von der Abendweid, 283 points.

Tout considéré, ce fut une année très fructueuse pour nos bergers belges, dont plusieurs ont été consacrés champion suisse. A la fin de la saison, deux équipes qui ont marqué ces dernières années le sport cynophile suisse par leurs performances vont mettre un terme à leur carrière. Il s'agit de Jörg Kuhn et son Boomer von der Abendweid qui ont à maintes reprises attiré l'attention sur eux sur la scène tant nationale qu'internationale. Et de Nicole Berger avec Orkan zum Chasserablick, qui ont collectionné de très nombreux titres et qui, cette année encore, ont obtenu le meilleur résultat helvétique au CM FCI, alors qu'Orkan était le chien le plus âgé en compétition.

Le responsable des chiens de sport
Adrian Scheidegger